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Protokoll 
 

Jahreshauptversammlung 2024 der SGV - Abteilung Castrop-Rauxel e.V. 
am 18.03.2024 im Vereinslokal „Haus Rütershoff“. 

 
Vom Vorstand anwesend: 
Claus Quentin  
Ewald Hoffmann  
Gerd Berner  
Bernd Rottmann 

Martin Krane 
Ulrike Arneds 
 

Renate Ludwig-
Schmiemann 

Rosetta La Pillo 
 
Von den Mitgliedern anwesend: 28 Mitglieder inkl. Vorstand (s. Anwesenheitsliste) 
 
Es fehlten: 
Sabine Laukel  
Manfred Pietschmann 

Annegret Petersen  
 

 
Beginn:  19.15 Uhr 
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TOP  1 Begrüßung und Protokoll der JHV 2023 
Der Vorsitzende Claus Quentin begrüßt die Anwesenden und dankt für ihr Kommen. Die 
Einladung zur Jahreshauptversammlung ist satzungsgemäß erfolgt. Die Versammlung ist damit 
beschlussfähig.  
 
Das Protokoll der letzten JHV wurde im Internet veröffentlicht. Nach Abstimmung wird auf das 
Verlesen des Protokolls verzichtet. Fragen zum Protokoll gab es nicht.  
 
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 
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TOP  2 Totengedenken 

Im vergangenen Jahr sind verstorben: 

 Walter Schäfer am 16. März,  

 Heinrich Kühlborn am 5. Juni,  

 Wilfried Geisler am 13. November und  

 Manfred Stabenau am 7.Dezember. 
 

Am 1. Februar d. J. verstarb außerdem Dieter Schönig, der über viele Jahre Mitglied und 
früherer 1. Vorsitzender in unserem Verein war. 

Der Vorsitzende Claus Quentin bittet die Anwesenden, sich zu erheben. Die Anwesenden 
gedenken der Verstorbenen mit einer Schweigeminute. 

 

TOP  3 Ehrung der Jubilare 
Zum zehnjährigen Vereinsjubiläum gratulieren Claus Quentin und Ewald Hoffmann den 
anwesenden Jubilaren Dagmar Tajdel, Martin Krane und Norbert Rowers und überreichen 
ihnen Urkunden und Anstecknadeln.  
Den Jubilaren Doris Friebe, Martina Isler, Annegret Petersen, Marita Schulz und Christiane 
Varchmin, die nicht zur Jahreshauptversammlung gekommen sind, sollen Urkunden und 
Anstecknadeln im Anschluss an eine noch festzulegende Mittwochswanderung im Frühjahr 
überreicht werden. 
 

TOP  4 Bericht des Vorsitzenden 
Claus Quentin berichtet über die im letzten Jahr weiterhin erfreuliche Mitgliederentwicklung. 
Es gab 15 Aufnahmen und – außer den o. g. Todesfällen – 7 Austritte. Die Mitgliederzahl betrug 
zum Jahreswechsel 204. Bis zur Mitgliederversammlung konnten in diesem Jahr 11 weitere 
Interessentinnen und Interessenten aufgenommen werden; diesen Anmeldungen stehen 
bisher 2 Kündigungen zum Ende dieses Jahres gegenüber. Der derzeitige Mitgliederstand ist 
entsprechend 213. 

Der Vorsitzende Claus Quentin dankt allen für das Mitwandern und ihr Engagement. Es gab im 
letzten Jahr wieder ein abwechslungsreiches Wanderprogramm, viele Wanderungen sowie 
ein vorbildliches Engagement der Wanderführerinnen und Wanderführer.  

Zur Aus- und Weiterbildung der Wanderführenden stand im Winter ein Erste-Hilfe-Kurs auf 
unserem Programm, ein Projekt, das wir noch mit der finanziellen Zuwendung des 
Heimatpreises finanzieren konnten.  

Im Sommer gab es wieder eine „Bürgermeisterwanderung“ durch Castrop-Rauxel. Diese 
Tradition wird, wie mit dem Büro des Bürgermeisters abgestimmt, mit einer Wanderung am 
Mittwoch, 3. Juli, fortgesetzt. 
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Besonders gelungen war auch unser Vereinsausflug am 18. Juni 2023, der bei sehr schönem 
Wetter eine große Gruppe aktiver und passiver Wandersleute auf den Drachenfels führte.  

Die Pressearbeit ist im letzten Jahr erheblich einfacher geworden. Nach Abstimmung mit der 
Lokalredaktion der Ruhr Nachrichten können die Redaktionsmitarbeiter aus den 
Informationen auf unserer Homepage die regelmäßigen Ankündigungen in der Tagespresse 
entwickeln. Soweit nötig, braucht die Redaktion nur noch über kurzfristige Änderungen vorab 
per Email informiert zu werden. 

Lediglich der Kontakt zu unseren Werbepartnern müsste nach persönlicher Einschätzung 
intensiviert werden. Dazu bietet die Vorbereitung des Vereinsjubiläums eine gute 
Gelegenheit. 

Last not least war auch das Herbstfest wieder klasse mit guter Stimmung und mit reger 
Beteiligung auch von weniger aktiven Mitgliedern.  

Für die Mitglieder ist auch in diesem Jahr wieder ein Herbstfest mit (Grill-)Buffet geplant am 
Freitag, 30. August, in der Agora.  Geplant ist eine ähnliche Finanzierung wie im Vorjahr. 
Nähere Informationen folgen im nächsten Wanderheft. 

 

TOP  5 Berichte der Kassenwartin und des Wanderwartes 
Kassenbericht 
Die stellvertretende Kassiererin Renate Ludwig-Schmiemann berichtet:  

Am Jahresende 2023 betrugen Einlagen auf Girokonto und Sparbüchern sowie der 
Kassenbestand zusammen 8.465,64 €. Gegenüber 2022 ergab sich eine Reduzierung um 
3.909,26 €. In diesem Verlust sind die Zuschüsse für den Vereinsausflug i. H. v. 1.420,00 € und 
für das Grillfest i. H. v. 654,00 € enthalten.  

Nachfragen seintens der Anwesenden gab es nicht.  

Der Kassenbericht ist dem Protokoll beigefügt. 

Wanderbericht 
Der 1. Wanderwart Ewald Hoffmann berichtet:  
2023 gab es verschiedenste Wanderungen, das regelmäßige Nordic Walking und Radtouren. 
Die Wanderstatistik ist auf der Homepage des Vereins einsehbar. Ewald Hoffmann dankt 
ausdrücklich den Wanderführenden.  
Ewald Hoffmann weist darauf hin, dass weitere Wanderführende vor allem für mittwochs 
noch gesucht werden.  
Im Jahr 2023 wurden 3 Mehrtagestouren durchgeführt, zum Druidensteig und nach Prissian 
in Südtirol. 

 

TOP  6 Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüferin Anne Lehwald berichtet, dass die Kasse am 13.3.2024 durch die beiden 
Kassenprüferinnen Anne Lehwald und Gisela Senftleben stichprobenartig geprüft wurde. 



 

 4 

Dabei wurde festgestellt, dass die Kasse ordnungsgemäß geführt worden ist; es gab keine 
Beanstandungen.  

 

TOP  7 Entlastung des Vorstandes 
Ewald Hoffmann beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Antrag wird durch Handzeichen 
einstimmig angenommen. Damit ist der Vorstand entlastet.  

 

TOP  8 Vorstandswahlen 
Stellvertretende/r Schriftführer/in 

Wegen der beschriebenen Vereinfachung der Pressearbeit hat der Vorstand entschieden, den 
bisherigen Aufgabenumfang in der Form neu zu ordnen, dass sich der Vorsitzende und der 
Wanderwart um die Pressearbeit kümmern. 

Deshalb ist nun ein/e Stellvertreter/in der Schriftführerin Annegret Petersen neu zu wählen. 

Für dieses Amt stellt sich Herbert Mecklenbrauck zur Wahl. Er wird einstimmig gewählt. 

KassenprüferIn 

Als Nachfolger von Anne Lehwald stellt sich Norbert Rovers als Kassenprüfer zur Wahl und wird 
mit 27 Ja-Stimmen bei einer Enthaltung für 2 Jahre gewählt. 

 

TOP  9 Informationen zum 75-jährigen Vereinsjubiläum im Jahr 2025  
Im nächsten Jahr kann die SGV-Abteilung Castrop-Rauxel ihr 75-jähriges Vereinsjubiläum 
begehen. Die Vorstandsmitglieder waren sich in den letzten Sitzungen darüber einig, dass 
dieses Ereignis gebührend gefeiert werden soll.  
 
Der 1. Vorsitzende informiert die Mitglieder darüber, dass vorgesehen ist, am Samstag, 17. 
Mai 2025, die „Santa Monika 2“ für die Zeit zwischen etwa 11:00 Uhr und 17:00 Uhr für eine 
schöne Vereinsfeier zu buchen. Dauer und Fahrstrecke der Schiffstour müssen noch festgelegt 
werden.  
 
Dass Schiff hat eine max. Kapazität von rd. 200 Personen. Wir gehen in unserer Kalkulation 
davon aus, dass wir eine Feier für etwa 120 bis 140 Personen machen werden, einschließlich 
von Gästen, die dazu vom Verein eingeladen werden sollen.  
 
Während der Fahrt soll es ein Buffet geben, das von der Betreiberfirma angeboten wird. 
Einzelheiten rund um dieses Fest wird ein Festausschuss noch festlegen. 
 
Die Kosten für die Anmietung der Santa Monika betragen z. Z. 1.350,00 €. Hinzu kommen die 
Kosten für das Buffet in der Größenordnung von 25,00 € pro Person und die Kosten für 
Getränke, die jeder Teilnehmer voraussichtlich selbst tragen muss. 
 



 

 5 

Über die Finanzierung können zur noch keine Angaben gemacht werden. Der 1. Vorsitzende 
sagt zu, sich bei den Werbepartnern um Zuschüsse zu bemühen. Dafür kommen in erster Linie 
Banken und Versicherungen in Betracht. Erst wenn hierüber Klarheit besteht, wird es einen 
Vorschlag darüber geben, wieviel Geld evtl. aus der Vereinskasse genommen werden soll und 
wie hoch die Kosten für die Vereinsmitglieder und Gäste sein werden. 
 
In der „Festwoche“ vom 11. bis 16. Mai 2025 soll es an jedem Tag ein gutes Wanderangebot 
geben, das die Wanderführerinnen und Wanderführer aus „ihrem“ jeweiligen Repertoire 
aussuchen. Eine weitere Idee ist, dass wir mit einigen unserer Werbepartner Wanderungen 
nach deren Wünschen durchführen.  
 
Darüber hinaus möchten wir das Jubiläum dazu nutzen, um unseren SGV in der Öffentlichkeit 
gut zu präsentieren. Dazu könnte es ein Poster mit vielen schönen Fotos geben, das 
beispielsweise im Foyer der Sparkasse und an anderen Stellen in der Stadt hängen soll. 
 

TOP 10 Verschiedenes 
Die nächste Jahreshauptversammlung soll am Montag, 31.03.2025 im Haus Rütershoff 
stattfinden  
 
Mit Dank an die Anwesenden und Einladung zum gemütlichen Beisammensein beendet der 
Vorsitzende Claus Quentin die Versammlung um 20.25 Uhr 
 
Castrop-Rauxel, 19.03.2024 

 
 

 
 
gez. Claus Quentin     gez. Gerd Berner 
1. Vorsitzender     
 
 
 
 
 
Anlagen: 

 Teilnehmerliste 
 Kassenbericht 
 


